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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/484/2021_2022__E5_BE_8B_

E5_B8_88_E6_84_9F_E8_c122_484927.htm 今天，我应某法院传

票的通知，到法院强制执行办公室，就我代理执行的一个案

件会见法官。中午，静悄悄的，通知的时间是14点10分，我

到处张望。一会儿见一个年轻人从一个办公室走出来，他问

我干什么，我说是某公司的。他带我到一个办公室，叫我坐

下，给我倒了一杯水，然后说，是我通知你来的，我刚刚办

完辞职手续，这是我经手的最后一个案件。我问他准备干什

么，他说到一个律师事务所当律师助理。于是我们攀谈起来

。他说，我干书记员，每天都面对许许多多大大小小的案卷

，非常枯燥，而且没有一点技术含量。我说，当律师是一个

非常辛苦的事情，其辛苦在于每天都要面对如何开拓案源，

刚刚出门的律师是很难有案源的，好的事务所还比较可以，

但是像那些案源比较多的事务所毕竟非常少。大多数情况下

，律师完全是自己想办法，没有案件可办的日子真的让人恐

慌。他说，你们所可以的嘛。我说，可以，但只能自己面对

。他说律师是无低保、无社保、无医保的“三无人员”。我

说，律师听起来光鲜，但内心的涩处自己清楚。在法院多好

哇！他说，没意思，我们的待遇跟他们不一样。聊了一会儿

，承办的法官进来，简单询问我一点有关被申请人的财产线

索，就说可以呐。 我走出法院大门，天很热。 律师是一个有

意思的职业。我从事着这个职业，心中却有一种酸楚，据我

了解，重庆很多青年律师都怀着这样的希望，在温饱线上跑

来跑去，在某个所，曾有一个年轻律师三个月的收入居然没



有1000元，连最低工资都达不到，而且毫不容易接个案子，

还得上税。一个2000元的案件，事务所提走40％即800 元，上

税之后只有1100元左右，你说律师的收入如何。媒体渲染律

师为高收入群体，只是某些律师而已。律师跟做生意有何区

别呢？生意做的好的，成千上万的收入，做的差的，糊口而

已，有时糊口都难。因此我有时不能理解为什么法官愿意走

进这个城堡。 唉，律师，难道你真是上帝的尤物吗？ 蒋洪，
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